

Mürren – Nice Swiss-Ice

Ausstellung in fünf Schaufenstern

14. Dezember 2008 – 30. Juni 2009

Curling – Zeittafel

- 1541 Im Februar, Der Mönch Johannes Scalter von der Paisly-Abtei in Schottland ging in der Nähe der Abtei auf das Eis, warf den Stein dreimal über das Eis und versicherte, er sei zu einem Wettkampf bereit.
- 1911 Februar, Gründung des Mürren CC durch die Briten.
- 1924 Curling wird bei den 1. Olympischen Spielen in Chamonix ausgetragen, erst im Februar 1998 erklärte das IOC diese Spiele zum offiziellen Wettbewerb und Grossbritannien zum Olympiasieger. Bei den Winterspielen 1932, 1988 und 1992 wird Curling nur als Demonstrationswettbewerb ausgetragen.
- 1933 Gründung des ersten Curlingclubs «Berner Mittelland» in Bern.
- 1934** Gründung des CC Mürren Tächi, in der Schweiz existieren zwei Dutzend Curlingclubs.
- 1935 10. März, Gründung des BOCA (Bernese Oberland Curling Association) in Spiez, Gründungsmitglieder sind Bern, Grindelwald, Gstaad-Village, Kandersteg, Wengen-Jungfrau und Mürren.
- 1936 Durchführung des ersten BOCA-Verbandsturniers in Grindelwald, mit Teilnahme des CC Mürren Tächi.
- 1938** Der CC Mürren Tächi gewinnt in Wengen «Gold». Mit 16:6 siegten A. Cavin, A. Von Allmen, J. Affentranger und Skip Ch. Jossi.
- 1940 Mürren ist erstmals Austragungsort der BOCA-Championship.
- 1942 Gründung des SCV (Schweizerischer Curlingverband).
- 1951 Erstes Freiluft-Curling in Mürren (bisher: 1959, 1965, 1972, 1975, 1985, 1991, 1997, 2000, 2005). Beim 16. BOCA existieren total 13 Rinks (Feldmarschall V. B. L. Montgomery of Alamein Hindhead überreichte die Preise).
- 1957** Der CC Mürren-Tächi organisiert die Schweizer Herren- und Damenmeisterschaften Mitglieder des CC Mürren-Tächi nehmen am ersten Swissair-Cup in den Vereinigten Staaten teil.
- 1959** Dezember, Herausgabe der ersten europäischen Fachzeitschrift 'Curling' von CC Mürren-Tächi Sekretär Erwin A. Sautter, später das offizielle Organ des Schweizerischen Curlingverbands.
- 1960** Wengen. Der CC Mürren Tächi wird Schweizer Meister.
- 1962** Der CC M T gewinnt die BOCA in Kandersteg mit E. A. Sautter, H. Steck, H. Gertsch und Skip Emil von Allmen.
- 1963 Jubiläumsturnier des CC Bern-Wirte in Mürren. Mürner setzten sich mit Präsident J. Affentranger für die Öffnung der BOCA für auswärtige und ausländische Teams ein.
- 1964 Die Schweiz ist in Calgary neben Norwegen die sechste Nation an der WM.
- 1967** Der CC Mürren-Tächi ist Organisator der Schweizer Herren- und Damenmeisterschaften.
- 1977 Bern-City-Damen, mit Skip Nicole Zloczower, gewinnen im Februar «Gold» bei den Schweizermeisterschaften in Gstaad und im Dezember «Silber» bei den Europameisterschaften in Oslo (erstes Schweizer Team, welches einen Europameistertitel gewinnt).
- 1983 Die ersten drei Kunsteisrinks sind nach dem Bau des Alpinen Sportzentrums (1980–1982) entstanden.
- 1998 Curling wird für Frauen und Männer ins offizielle Programm der Olympischen Spiele aufgenommen.
- 2002/2006** in Salt Lake City und 2006 in Turin gewinnt Mirjam Ott die olympische Silbermedaille (Ehrenmitglied des CC Mürren Tächi).

Curling – evolution of a sport in Mürren

- 1541 In February, John Scalter from Paisley Abbey, Scotland went on to the ice near the Abbey, threw the rock three times over the ice and said he was ready for a competition.
- 1911 February, British guests founded Mürren Curling Club.
- 1924 Curling is played during the first winter Olympic games in Chamonix, but not until February 1998 has it been an officially declared Olympic sport, Great Britain was the winner of the first gold medal. Curling has been a demonstration sport during the winter Olympic games of 1932, 1988 and 1992.
- 1933 The first Swiss Curling Club "Berner Mittelland" is founded in Berne.
- 1934** Curling Club Mürren Tächi is founded; only two dozen curling clubs exist in Switzerland at this time
- 1935 The Bernese Oberland Curling Association (BOCA) is founded in Spiez. The founding members are Berne, Grindelwald, Gstaad-Village, Kandersteg, Wengen-Jungfrau and Mürren.
- 1936 First Mürren Tächi Trophy is played in Mürren and the first BOCA tournament is held in Grindelwald where Mürren takes part.
- 1938** Curling Club Mürren Tächi wins gold in the BOCA competition in Wengen with its members A. Cavin, A. von Allmen, J. Affentranger and Skip Ch. Jossi.
- 1940 First BOCA Championship organized in Mürren
- 1942 Foundation of the Swiss Curling Association (SCV)
- 1951 First open air curling championship in Mürren. During the 16th BOCA championship Field Marshal V. B. L. Montgomery of Alamein presents the prizes.
- 1957** Mürren Tächi Curling Club organizes the Swiss Championship for gentlemen and ladies. Members of Mürren Tächi Curling Club travel to the US to participate in the first Swissair Cup.
- 1959** A European Magazine for Curling, edited by Mürren Tächi Curling Club is first published, Erwin A. Sautter is the editor. Later, the magazine "Curling" becomes the official organ of the Swiss Curling Association.
- 1960** In Wengen, Mürren Tächi Curling Club become Swiss curling champions.
- 1962** Mürren Tächi Curling Club wins the BOCA tournament in Kandersteg with E. A. Sautter, H. Steck, H. Gertsch and Skip Emil von Allmen.
- 1963 Mürren Tächi enforces the opening of the BOCA to other Swiss and foreign curling clubs. CC Bern-Wirte organizes their jubilee cup in Mürren.
- 1964 Switzerland is the sixth nation with Norway to take part in the World championship
- 1967** Mürren Tächi Curling Club organizes the Swiss Curling championships
- 1983 Inauguration of three artificial ice rinks at the new sports centre in Mürren
- 1998 Curling becomes an official Olympic sport
- 2002/2006** Mirjam Ott, an honorary member of Mürren Tächi Curling Club wins the Olympic silver medal in Salt Lake City and Turin.